

# EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

BIBLIOTECA PUBLICA  
TARRAGONA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia	1 »
En el resto de España, trimestre	4 »
Anuncio y esquelas mortuorias, á precios convencionales	

TORTOSA

Jueves 1.º Febrero 1900

## PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: Nuevo Diario

## LA SUGESTION APLICADA A LA INDUSTRIA

Cierta clase de manejos puede producir efectos grandes en la primera época de su empleo. A la larga viene á ser conocida de todo el mundo. Tal sucede con lo que podría llamar «sugestión telegráfica.»

El telégrafo impresiona siempre.

Sin duda por lo que tiene de eléctrico, sacude más fuertemente los nervios, que ningún otro modo de comunicación. Por eso los gobiernos, que no se meten con el correo se atraviesan en la correspondencia telegráfica armados de todo género de censuras. Por eso hoy también los que tienen puestas sus miras en el negocio del alcohol industrial fian al telégrafo una gran parte de sus esperanzas de victoria.

De ahí la lluvia de telegramas que está cayendo sobre las redacciones de los periódicos, para producir la consabida sugestión. ¿Se conoce que entre los directores del movimiento hay algunos muy peritos en la materia? Pero, al fin, de algo ha de servirnos á los simples mortales las experiencias repetidas, y en este punto se nos figura que el público está enterado.

Así esa granizada de telegramas y telefonemas, que llega con estrépito de conflicto y rumores de cataclismo sordos y vagos, no convence sino á las almas sencillas y candorosas, abiertas confiadamente á todas las emociones. Los demás ciudadanos hacen su composición de lugar, y con ella un descuento prudentísimo de los buscados efectos.

Y no es que alguien dude de que sean auténticos los alcaldes de Silla, Calarroja, Beniparrel y demás que firman los telegramas, pidiendo que se solicite la aprobación del proyecto sobre el impuesto de alcoholes, ni que se desconozcan los legítimos y nobles sentimientos que impulsan á dichos funcionarios municipales á laborar en pro de los intereses de sus administrados. Sobre lo que hay re-

celos es sobre la espontaneidad del impulso.

Porque no faltan noticias de que se ha hecho creer á los arroceros que, así como las tierras destinadas á la plantación de remolacha han duplicado con la fabricación de azúcar el valor de sus productos, las destilerías de alcohol industrial duplicarán por lo menos el precio del arroz. Y ¡claro está! hombres que ven por la pérdida del mercado antillano disminuída la salida de sus productos y temen una grave crisis de éstos, se aferran con alma y vida á esa risueña esperanza.

Más, si se fijaran en que los altos precios de la remolacha se deben á que esta primera materia no tiene en España sustitución para la industria azucarera, mientras que el arroz es fácilmente sustituible por otros cereales, y especialmente por el maíz, para la obtención de alcoholes, se darían cuenta clara de que son meros instrumentos de que quienes en la fabricación de alcohol industrial ven un estupendo negocio á costa de una gran riqueza nacional, como es la vitícola. Pero ¿creen los arroceros que si los fabricantes de azúcar pudieran sustituir la remolacha con otra primera materia pagarían aquella como la pagan hoy?

Se ha ejercido, pues, una primera sugestión sobre los arroceros, para ejercer una sugestión de segundo grado sobre la prensa y sobre el público. Esta es toda la historia de la cuestión.

La suerte de los arroceros es muy interesante y muy simpática; pero revisten medios de asegurarla y sobre ello hemos de volver. No es preciso, á tal fin, sacrificar lo más á lo menos; cosa que conscientemente no ha hecho hasta aquí ningún pueblo del mundo.

Los que se nos antoja que han hechado la cuenta sin la huéspeda son los que han creído que se les ofrecía ocasión de hacer un negocio, que dejaría tamañitas las ya legendarias ganancias atribuidas á la fabricación de azúcar de remolacha.

Porque ¡eso sí! como negocio, el proyectado habría sido redondo. Se

elevaron los derechos arancelarios sobre el alcohol extranjero hasta el punto de hacer imposible su entrada «legal» en la Península. Todo eso se había creído necesario para defender el alcohol vinco, y por tanto, el cultivo vitícola contra la baratura del alcohol industrial y la desigual y terrible competencia por ella determinada.

Estableciendo dentro del territorio español esa industria el triunfo sería seguro. Contra el alcohol extranjero defendería la muralla aduanera levantada en favor del obtenido de los vinos nacionales; contra este daría inmensa ventaja la baratura de la producción. El dominio del mercado vendría á ser una consecuencia muy próxima, y se haría pagar el artículo al consumidor al precio que se quiera, ni más ni menos que hoy se hace con los azúcares.

Fácil, seguro, pingüe el negocio, ¿qué habría de faltar para realizarlo? ¿Capitales y maquinarias y hasta obreros prácticos? ¿No escasearían cuando los mismos extranjeros penetrados del asunto proporcionarían de bonísima gana cuanto se les pidiera!

La única condición favorable, con la que aún no se contaba, era la del auxilio del Estado á la industria alcohólica de este género. Y un ministro de Hacienda, preocupado ante todo y sobre todo con los apuros del Tesoro nacional y con la nivelación de los presupuestos, percibe una gran fuente de ingreso en el tributo de alcohol, se fija sólo en que el alcohol de industria puede resistir cargos insoportables para el alcohol vinco, considera que la introducción de las primeras materias de elaboración de aquél haría subir también la renta de Aduanas, y presenta á las Cortes el proyecto que ha levantado en vilo á toda España vitícola.

Los que tocaban ya con la punta de los dedos el gran negocio, ¿cómo van á ceder? ¿Cómo han de consentir en que se les escape?

De ellos procede todo el fragor y estrépito que está advertido. La opinión no puede ser sorprendida á estas alturas. La voz de la razón se ha

de hacer oír en las Cortes y fuera de ellas.

La sugestión aplicada á la industria obtendrá escasos resultados.

## SOL QUE NO MUERE

El escritor venezolano Sr. Tejera extiende, en una hoja de su album, la partida de defunción de España.

Ya no existe la España del Rey Sabio: la que inventó mundos y derrocó imperios, ha muerto.

La España de hoy es una moribunda que cayó en Cavite y volvió á caer en Santiago de Cuba, y va de tumbo en tumbo, como madre infante, aproximándose á la fosa del no ser.

Así juzga á esa tierra el literato de Venezuela.

Para él, la patria que dió vida á su patria es un sol muerto.

Muerto porque volvió la espalda al Ideal y la cara á las Tinieblas.

Aunque por mis venas no corriese sangre española; aunque mis ojos no se hubiesen abierto á la luz esplendorosa de este sol; aunque yo no hubiese nacido sobre este suelo y bajo este cielo incomparables; aunque nunca mi alma hubiese vibrado con la potente vibración de orgullo bien sentida ó de hondos pesares, ante el cuadro de grandezas y de miserias que forman la historia nacional, yo hubiese puesto mi pluma en defensa de la causa de este pueblo. Causa justa, más merecedora de compasión piadosa que de acerbo anatema.

Soy español y la pluma salta sobre las cuartillas ansiosa de dar un mentis al que tampoco conoce ó tan erróneamente juzga á mi patria.

Siempre el dolor fué digno de respeto. Nunca fué noble dar con el pie al caído. Jamás el pecho hidalgo se complació en insultar á la desgracia.

Abrumada por la adversidad España, por desdicha, no es un astro en plena fulguración.

Nubes de pesares han empañado su brillo.

Pero esas nubes caerán convertidas en lágrimas. Caerán como el santo rocío del cielo para que el astro vuelva á rutilar en serenos espacios.



En el fondo de todo dolor sufrido dignamente—ha dicho alguien—hay una esperanza.

La de nuestra patria está en su regeneración.

A ella van sin que basten á detenerla estériles pesimismo.

La tempestad que brama en las alturas, el trueno que tableta en la inmensidad, el rayo aniquilador que desciende llameante del seno de la nube negra, son elementos destructores.

Son fuerzas que matan, pero que al propio tiempo entrañan gérmenes de vida.

Por ellas se purifican atmósferas, se destruyen infecciones, se disipan pestilencias nacidas del pantano, y el agua de arriba es como linfa del Jordán que lava las impurezas de abajo.

Las borrascas de la adversidad y los rayos del dolor, también purifican y redimen.

Los pueblos grandes entre los grandes, como los hombres santos entre los santos, han nacido en la expiación y en la penitencia.

Para salvarse hay que mejorarse en lágrimas y acrisolarse en las hogueras del sufrimiento.

España, lloresa en el Guadalete, se redimió entre los riscos de Asturias y se rió triunfante en Covadonga.

Francia, humillada al pié de los muros de Metz, surge gallarda y poderosa convocando á todos los pueblos á su gran Certamen.

Y es que las colectividades, como los individuos en los mayores desastres es donde se encuentran los más seguros caminos para su regeneración y engrandecimiento.

Que España agoniza por haber vuelto la espalda al Ideal y la cara á las Tinieblas.

Nada menos cierto.

España no sintió la curiosidad saludable de mirar á las enseñanzas de lo pasado.

No quiso aprender en las negruras de su propia historia y por ello cayó.

España, antes que obscuridades y tinieblas, prefirió recrearse con los fogonazos lumínicos del ideal.

Siempre á caballo como Clavileño—que no sobre Rocinante—fué más grande en corazón que en vigor físico.

Confió demasiado en su propio esfuerzo y como el Hidalgo Manchego, bien molido y mal andante, sufrió garrotazos de mercaderes, coces de yagüeles y burlas de nobles.

A la postre el buen D. Alonso cobró al juicio al perder la vida.

¿Porqué suponer que España no ha ganado en razón y en experiencia lo que ha perdido en tierras y en sangre, en oro y en poder?

Por correr tras un Ideal fantástico caímos.

Por ese afán de buscar el Ideal, seguramente sabremos levantarnos.

Buscando el ideal mandamos á lejanas tierras los aceros bien templados en los toledanos yunque.

Persiguiendo el Ideal esos aceros trocados en instrumentos de labor

serán piquetas y azadas, y, en el taller y en el fondo de la mina, y en la altura del andamio, rimarán los himnos del trabajo y de la paz, sin sentir la nostalgia de los campos de pelea.

La victoria—decía un escritor francés—es de los buenos batallones, más que de los grandes batallones.

La hueste española está diezmada, pero apretando las filas aún puede formar el cuadro.

La hueste es reducida, pero de superior aliento.

La España de hoy desmerecerá en cantidad, pero no en calidad de la España de ayer.

Somos como fuimos, y pretendemos vivir de distinto modo que hemos estado viviendo.

Esas sociedades agrícolas que en Levante están dando enseñanzas prácticas; esas agrupaciones de capitales que en Andalucía y en el Norte emprenden la explotación de nuestra riqueza minera; esas fábricas de azúcar que por todas las provincias se levantan con pasmosa rapidez; ese ansia de trabajo en que las clases productoras se observa, son prendas de un renacimiento industrial, son latidos de vida no extinguida en el cuerpo de la nación.

Dichosamente en el cielo patrio hay arreboles de alborada y sobre nuestras cabezas brilla la farola del trabajador como lucero vespertino.

El sol va á salir.

Frente á frente miramos las sombras que nos precipitaron en el abismo.

Cara á cara contemplamos la realidad de lo presente y, con fe aquilata por los martillazos del pasado, alentamos esperanza en lo porvenir.

¿Por qué temer la profecía del escritor venezolano?

No, por fortuna los bárbaros del Norte están lejos de nuestros campos florecientes.

El caballo de Atila relincha uncido al arado.

De la anunciada invasión sólo hay hasta ahora graznidos de gansos capitolinos.

España puede estar tranquila á pesar del cacareo del sinsonte de América.

Hay soles que no se apagan; y hay astros que no mueren.

Y si la muerte llega, mejor es parecer—como ansiaba el de Orleans—sobre el Rhin sangriento de lo épico, que entre el fango del arroyo, donde se revuelca la canalla.

M. R. BLANCO BELMONTE.

## Crónica

La Dirección general de Instrucción pública ha remitido al Gobierno civil, aprobado por Real orden fecha 18 de Enero último, el proyecto para las obras de construcción de un muro de sostenimiento de un pabellón para gimnasio en el Instituto provincial.

La subasta para dichas obras se

ha señalado para el 3 de Marzo próximo, á las dos de la tarde, bajo el tipo de 38.120'09 pesetas, admitiéndose pliegos en la Dirección y en el Gobierno.

A los reclutas del actual reemplazo comprendidos en la real Orden de 18 de Noviembre último, les serán devueltas las cantidades que depositaron para su redención del servicio militar activo, quedando los interesados en situación de excedentes de cupo.

Es probable que uno de estos días llegue á la capital con objeto de revistar las fuerzas de la guarnición, el capitán general de Cataluña.

El meeting que debía celebrarse mañana en Figueras en favor del concierto económico, ha quedado aplazado por unos días.

En vista de los buenos resultados que ofrecen los naranjos, algunos propietarios de Tortosa sabemos que han hecho buenas plantaciones de naranjos en substitución de otros árboles frutales que rinden escasos productos.

Se ha autorizado por la Dirección general del Tesoro público, se abra el pago en el día de hoy, 1.º de Febrero, á las clases activas, y pasivas, clero y religiosas en claustro.

El Ayuntamiento de Vilabella ingresó ayer la cantidad de 300 pesetas por atenciones de primera enseñanza.

Hoy se abre el pago de la mensualidad corriente á las clases pasivas en la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

En breve publicará el ministerio de la Guerra una importante disposición ordenando que los alumnos del colegio de Guardias jóvenes de la Guardia civil que aspiren á servir en el Instituto, han de pasar dos años en los cuerpos activos de infantería ó caballería, á fin de que adquieran la práctica, hábitos militares y condiciones de robustez necesarias para que sus servicios sean después eficaces.

El ministro de la Gobernación ha publicado una Real orden circular, recomendando á los gobernadores civiles procuren evitar la emigración clandestina y confirmando la disposición de la Real orden de 10 de Noviembre de 1883.

La recolección de la oliya, en la región aragonesa, según noticias, ha sido escasa y de mediana calidad la aceituna, por haber sido atacada del gusano.

En el Bxjo Aragón se ha pagado el cahiz de aceituna á 38 pesetas y á 57 la mola.

Los aceites finos que se han fabricado han sido vendidos para la ex-

portación á muy variados precios y grandemente remuneradores si la cosecha hubiera sido más abundante.

En Andalucía se han repuesto los precios de la pequeña baja que sufrieron á principios de mes. Los mercados acusan firmeza con tendencia al alza para plazo no muy lejano.

En Zaragoza, fuera de puertas se vende á 13 pesetas la arroba.

Los habitantes de Meedling, en el Austria meridional, fueron sorprendidos, al ver caer el primero de enero durante una tempestad, gruesos y abundantes copos de una nieve negra como la tinta.

Los inocentes campesinos quedaron aterrados, creyendo que se acercaba el fin del mundo. Pero el maestro de escuela, buscando una explicación natural de tan raro fenómeno, no tardó en encontrarla; pues al examinar atentamente aquella nieve particular, observó que los copos se hallaban cubiertos de legiones de minúsculos insectos, completamente negros y parecidos á la pulga; é inmediatamente mandó una muestra á un entomologista distinguido, amigo suyo, quien contestó diciendo que se trataba de la «pulga de los glaciares», que, sin duda, había sido transportada, durante un violento huracán, desde las alturas del Monte Blanco al lugar indicado.

Dicen de Alcañiz, que puede darse por concluida allí la temporada de fabricación de aceites finos.

Los cosecheros muéstranse satisfechos por el resultado obtenido de sus productos, y los fabricantes no lo pueden estar menos, dado el precio á que han vendido el aceite, con relación al coste de las aceitunas.

Como casi todos los fabricantes disponen de poco capital, se ven obligados á vender á medida que fabrican, lo que hace que si se exceptúan dos ó tres que tienen regulares partidas de aceite almacenado, los demás ya no pueden ofrecer ninguna cantidad á la venta. Sin embargo, todo se andará, hasta convertir dicha plaza en un gran mercado de aceites.

Al vice Presidente de la Comisión provincial don Francisco Ballaster, le han sido concedidos dos meses de licencia, debiendo sustituirle durante su ausencia en la expresada Corporación, el diputado don Juan Esplugas.

Dicen de Reus, que en la mañana de anteayer, pasando por las inmediaciones del Matadero, una mujer montaba en un vehículo; encabritóse la caballería del carruaje, despidiendo á la infeliz mujer y ocasionándole gravísimas contusiones en la cabeza.

La perjudicada es madre de dos niños de corta edad que no hace muchos meses ahogáronse en la balsa de la finca que habitaba.

Fué trasladada la paciente á la casa de una hermana suya, vecina de la calle de San Francisco.



En Andalucía y en las provincias del Norte se nota gran desarrollo en la producción de azúcar de remolacha. Lo mismo ocurre en algunos pueblos de la provincia de Lérida, y sería de desear que en esta comarca hubiera también algún propietario ó sociedad que secundara esa producción llamada á dar excelentes resultados, atendidas las buenas condiciones del terreno de las vegas del Ebro, del Llobregat y del Francolí.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los reclutas á los que sobrevenga excepción después del ingreso en caja, sean destinados por el capitán general de la región á uno de los cuerpos de la misma en concepto de agregados sin derechos á haber, y para el solo objeto de que se les instruya el expediente á que se refiere el art. 149 de la ley, debiendo incorporarse á filas cuando por su número les corresponde y lo verifiquen los demás de su reemplazo, y siendo baja en ellas tan pronto como deben pasar á la situación de condicionales, si así lo acordasen las autoridades que la ley determine.

Se ha publicado una resolución en la Gaceta, disponiendo que los notarios de un partido judicial puedan ejercer su oficio, sin restricción alguna, y con arreglo al art. 8.º de la ley, en los pueblos cuya notaria, siendo única, se halle servida por sustituto, con arreglo al art. 6.º de la misma, ó siendo más de una, se hallen todas servidas de igual modo.

Ha fallecido en Barcelona el Excelentísimo señor don Joaquín M.º de Paz y de Casanovas, abogado, ex-diputado á Cortes, ex-senador del Reino por las sociedades Económicas.

Los diputados interesados en el cultivo del tabaco libre en España han celebrado nuevas reuniones en el Congreso, y en todas ellas ha reinado bastante entusiasmo á favor de la idea, cuyo desarrollo se presenta muy favorable.

Las causas vistas anteayer en la Audiencia provincial carecieron de importancia.

Ha sido nombrado registrador de la propiedad de Falset D. Luis Tresguerras.

**AVISO AL PUBLICO**

La gran Sastrería EL PROGRESO, acaba de recibir un completo surtido de Capas desde 25 pesetas hasta 100.

Antes de comprar, visite el público esta Sastrería.  
Calle Carbó, 7.

**Ingléses y boers**

La prensa rectifica los informes de

los periódicos ingleses que aseguran que la captura de los vapores alemanes «Bundesrat» y otros, en la bahía de Delagoa, fué un ardid del doctor Leyds que suministró informes al Gobierno de Londres, asegurando que dichos barcos llevaban contrabando de guerra.

Lo que si parece cierto, es que Mr. Leyds ha aprovechado este incidente para excitar los sentimientos de hostilidad de Alemania contra Inglaterra.

En una interview del doctor Leyds ha manifestado éste la creencia de que está próxima la paz.

Si Inglaterra la pidiera, ha añadido, los boers reclamarían la restitución de los antiguos territorios de que fueron despojados y la cesión de un puerto en el Natal.

Mr. White, agente de Pretoria en los Estados Unidos, ha declarado que no piensa reclamar que se le reconozca oficialmente como representante de los boers, porque su misión principal en estos momentos es hacer una campaña en favor de la república sud-africana contra Inglaterra.

Un telegrama del campamento de Stortoom dice que las tropas inglesas, al mando del general Gatacre, ocuparon á Perick, importante posesión de la línea férrea de Hock.

Este puesto es importante porque facilita las comunicaciones de las columnas de los generales Gatacre, Kenry y Kenny.

La columna del general French continúa en Rensburg.

Telegrafían los corresponsales de la prensa en el teatro de la guerra, que existe una semejanza entre el desastre de Spionskop y la derrota de los ingleses en Majuba.

El martes al oscurecer comenzó el ataque para apoderarse de Spionskop con generales precauciones.

Poco antes de las doce de la madrugada las tropas del general Warren llegaban á la cima del monte, donde encontraron á dos centinelas boers.

Estos preguntaron «quién vive», contestando los ingleses «Waterloo».

Los boers, después de hacer una descarga, desaparecieron.

Los ingleses se precipitaron sobre el enemigo, hallando solo á dos boers que mataron á bayonetazos.

Al romper el día y al despejarse la densa niebla que envolvía el monte, se observó en las alturas vecinas la presencia de las tropas republicanas.

Poco después con su artillería y fusilería comenzaron el ataque cayendo los proyectiles como granizada sobre los ingleses.

El enemigo contaba con numerosos cañones, entre ellos un Creusot y dos ametralladoras Handerson.

Al mismo tiempo por tres puntos diferentes hacia el enemigo mortificó fuego de fusilería que causaba estragos en las filas inglesas.

Los refuerzos de las colonias se

portaron heroicamente.

A las diez de la mañana los ingleses recibieron refuerzos y continuaron defendiendo sus posiciones atrinchándose solidamente hasta el siguiente día en que diezmados completamente tuvieron que abandonar las posiciones.

El War Office no ha comunicado el número oficial de bajas ocurridas en el combate de Spionskop, y la censura inglesa no permite la transmisión de la relación de muertos, heridos y prisioneros.

Un despacho del campamento de Frere, fechado 26, dice que el efecto terrible y aterrador del fuego de fusilería que hicieron los boers en el combate de Spionskop, es de todo punto indescriptible.

Hubo momentos en que diez granadas caían á un tiempo en las mismas trincheras en que los ingleses se habían refugiado.

Los refuerzos que envió el general Warren tuvieron que atravesar una lluvia ó verdadera granizada de proyectiles de cañón.

The Times dice que la enmienda presentada al discurso de la Corona y en la cual se censura al Gobierno, ha sido acordada en una reunión reciente.

Muchos jefes liberales se han declarado en favor de la enmienda, pero «The Times» espera que volverán sobre su acuerdo.

Se insiste en la voladura del parque de Johannesburg.

Un despacho de Durban dice que al explosión ocurrió el día 20 del corriente.

El número de víctimas se desconoce, pero se cree que es muy elevado.

En dicho arsenal se fabricaban granadas para cañones de gran calibre.

Dicha fabricación ha quedado por lo tanto interrumpida.

Sólo existe un arsenal de menor importancia en Pretoria para subvenir á estas necesidades.

Los periódicos ingleses se manifiestan casi unánimes en declarar que aún no ha llegado el momento de un cambio ministerial.

«The Times» expresa que los principales jefes de las oposiciones que han aprobado la enmienda al mensaje preparada contra el Gobierno, modificarán sus decisiones y adoptarán una política más conforme con la gravedad de la situación.

La prensa aboga por medidas radicales.

«The Daily Mail» reclama la movilización completa y organización de dos cuerpos de ejército de cincuenta mil hombres cada uno.

«The Daily News» considera más fácil poner sobre el papel en pie de guerra á cincuenta mil hombres que alistados efectivamente.

El propio periódico pide el envío inmediato al Africa del Sud de la octava división y que se forme un cuer-

po de caballería colonial.

«The Standart» dice que cinco mil hombres de tropas imperiales están actualmente dispuestos á partir para la guerra.

De una nueva derrota sufrida por los ingleses el día 25 da cuenta un despacho que se ha recibido de Pretoria por la vía de Lorenzo Marquez.

En dicho día quisieron las fuerzas británicas atacar las posiciones boers que defendían á Colesborg.

Las tropas mandadas por el comando boer Leraren rechazaron el ataque de los ingleses causándoles bajas de gran consideración.

También el general Globet por dos veces intentó flanquear las posiciones boers y tuvo que retirarse, pues fué rechazado con grandes pérdidas.

**NOTICIAS DE MADRID**

El señor Paraiso ha publicado una nueva circular relacionada con la cuestión de las Cámaras de Comercio pero no tiene punto de vista nuevo; es una repetición de los acuerdos tomados en la Asamblea.

Una poderosa empresa ha ofrecido 10 millones de pesetas más sobre el cánón que actualmente paga la empresa arrendataria de tabacos.

Parece que las oposiciones apoyarán una proposición en este sentido.

Esta madrugada ha fallecido el ex-ministro de la Guerra, don Miguel Correa.

El Gobierno niega los temores de una próxima complicación en Marruecos, en que intervendría principalmente España, como dice la prensa italiana.

El señor Gamazo sigue indispuerto. Por esta causa no ha ido hoy al Congreso, si bien es posible que concurra mañana á la Cámara popular, pues esta noche se hallaba mejoradísimo.

Sus amigos dicen que pronunciará un discurso de suma importancia.

Añaden que aprovechando el señor Gamazo la oportunidad de intervenir en la discusión acerca del impuesto de derechos reales, hará un completo estudio sobre los presupuestos, tanto del de ingresos como del relativo á los gastos.

**Administrador de fincas**

El que desee tenerlo de completa confianza y buenas condiciones puede dirigirse á la administración de este periódico donde le informarán.

Imp. Sucesores de Bernis.—Tortosa.



# EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico  
Defensor de los intereses morales y materiales de

## Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

### Agua mineral medicinal

Clorurada, bicarbonatada y litínica

Del manantial de Nuestra Señora de la

## ESPERANZA

EN TORTOSA

Declarada de utilidad por R. O. de 1.º Agosto 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPÓSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Poñar y Tió.

### EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.º

#### ¿ACABA DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,280 páginas las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, detallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cédules personales.—Pesas, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles é hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Indicis de profesiones é industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones anuarios y suscripciones: á la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catusís, en Cta., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria  
(Casa fundada en 1760).

## Francisco Mestre.--TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y flúida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA